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Benoit Jimenez
Maire de Garges-lès-Gonesse

Chères Gargeoises, 
Chers Gargeois,

C’est un fléau qui touche toute l’Île-de-France. La crise des déchets 
sauvages est désormais visible partout parce qu’elle est le symptôme 
aussi bien des incivilités que d’une activité économique florissante visant 
à contourner la loi. 

Pour une commune comme la nôtre, les enjeux sont considérables sur 
la santé, le cadre de vie et la protection de la nature. C’est pourquoi j’ai 
décidé une véritable montée en puissance de notre dispositif afin de 
mobiliser tous les services municipaux dans la direction d’un territoire 
municipal sans concession avec l’insalubrité. 

Nous nous battrons avec les Gargeois, cadres associatifs, habitants et 
commerçants, aussi bien sur l’axe d’une conscience citoyenne renforcée 
à l’égard du respect de l’espace public que sur celui d’une répression 
accrue contre les contrevenants. Là encore, le renforcement de la 
vidéosurveillance ainsi que celui des effectifs de police municipale 
joueront un rôle proactif pour mieux lutter contre les encombrants, les 
épaves automobiles ou les dépôts illégaux. Bientôt, une brigade verte 
complètera le dispositif.

Cette bataille, c’est celle du cadre de vie que nous devons aux Gargeoises 
et aux Gargeois pour un principe de dignité et de justice qui m’est cher.

Une ville belle à vivre, c’est aussi une ville où la culture, les sports, les 
générations et les solidarités hissent des couleurs plus belles encore. 
Je vous invite à les découvrir dans ces pages et à faire connaître ces 
exemples qui font briller Garges !

Je vous souhaite une bonne lecture !

mailto:communication%40villedegarges.com?subject=
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Les bienfaits d’une activité physique régulière sur la santé des seniors ne sont plus à démontrer. Le SIAMD* 
et la Direction des sports de la Ville coordonnent leurs efforts pour proposer une nouvelle offre.

Des seniors 
toujours plus actifs

Les activités sportives à destination des seniors sur 
la ville sont diverses et variées. Plusieurs structures 
et associations en proposent tout au long de l ’année. 
Les centres sociaux, avec leurs ateliers de remise 
en forme, l ’association SAGA (voir page 26), le 
SIAMD à la résidence Carnajac avec le Taiso judo, 
le Taï chi ou encore les randonnées pédestres et 
les exercices dans une aire dédiée au bois Jaurès 
grâce à l ’ intervention d ’un prestataire extérieur. 
Cependant la demande est sans cesse croissante 
et c’est pour cette raison que les services de la ville 
se sont associés afin d ’élargir davantage l ’offre 
sportive sur le territoire. Les éducateurs sportifs 
municipaux vont s’attacher à mettre en place des 
activités complémentaires de celles existantes sur 
la commune et satisfaire aux mieux les attentes des 
seniors. Ces derniers ont d’ailleurs manifesté leurs 
préférences après que le SIAMD leur a soumis un 
questionnaire il y a quelques mois.

L’offre adaptée 
à la demande

L’activité qui emporte l ’adhésion du plus grand 
nombre reste la randonnée. « Cela fait deux ans que 
je pratique la randonnée, j’aime marcher et surtout le 
faire avec d’autres personnes. Je fais également de 
la gymnastique au centre social Dulcie September » 
confie Patr icia ,  jeune retra itée gargeoise.  Le 
partenariat qui s’est noué entre le SIAMD et la Direction 
des sports va permettre de proposer des séances de 
randonnée supplémentaires, à la grande satisfaction 
des pratiquants. Une autre activité plébiscitée par 
les retraités : la danse. Les séances se dérouleront à 
l’Espace Jean-Jacques Rousseau avec dans un premier 
temps une concertation entre les seniors intéressés et 
les éducateurs pour déterminer quel style de danse 
sera retenu. D’autres activités physiques sont à l’étude, 
notamment pour palier l’annulation de sorties en plein 
air : pilâtes, pétanque molle… Toutes ces activités sont 
entièrement gratuites. Plus d’infos au 01 34 53 32 23

Nouvelle offre 
d’activités sportives

Contre l’isolement et 
le repli sur soi

Le Service Inter Âge et Maintien à Domicile (SIAMD) multiplie les initiatives permettant aux seniors de sortir 
de chez eux à la rencontre des autres et d’apporter aide et soutien au domicile de ceux qui se déplacent 
avec plus de difficultés.

Les retraités 
se prennent en main

Les ambassadeurs du SIAMD sont généralement les 
retraités eux-mêmes, ce sont eux qui informent leurs 
amis, leurs voisins des activités et des sorties organisées 
par la Ville. L’Ecole du Temps libre et du Bien vieillir, 
située à l’Espace Rousseau, leur permet de se retrouver 
autour d’un thé ou d’un café, c’est également le lieu 
de conférences ou d’ateliers où l’on peut apprendre, 
découvrir, expérimenter. D’autres seniors, soit parce 
qu’ils n’éprouvent pas le besoin ni l’envie de sortir de 
chez eux, soit parce que leur état ne le leur permet pas, 
ont tendance à se replier sur eux-mêmes. Pour autant le 
SIAMD ne les oublie pas. Aide à domicile, orientation vers 
des établissements adaptés, tout est mis en œuvre pour 
lutter contre l’enfermement sur soi.

L’isolement 
n’est pas une fatalité

Afin de traiter correctement certaines situations de 
personnes isolées encore faut-il en avoir connaissance. 
Outre la famille, quand il y en a, ce sont bien souvent les 
voisins qui alertent les services municipaux, parce qu’ils 
ont remarqué des changements dans le comportement 
de la personne âgée ou parce qu’ils ne la voient plus. 
Les médecins appellent également pour signaler une 
situation qui peut avoir tendance à se dégrader. Parfois 
les personnes âgées se manifestent elles-mêmes pour 
demander de l’aide. Certaines personnes sont isolées 
et le vivent bien, elles n’ont pas envie d’autre chose 
et personne ne peut les contraindre à modifier leurs 
habitudes, tout au plus les informer des différentes 
actions mises en place par les services de la Ville. 

Le mot 
de Françoise 
Faucher
Adjointe aux Retraités

 Le choix d’accueillir et de proposer 
toutes sortes de services et d’activités aux 
seniors retraités dès l’âge de 60 ans est 
propre à la ville de Garges. Beaucoup de 
villes ne le font qu’à partir de 65 ans, voire 
70 ans. Nous pensons qu’il est primordial 
d’accompagner, d’informer et d’orienter 
les jeunes retraités qui se retrouvent du jour 
au lendemain sans activité, avant que ne 
s’installe chez certains le sentiment d’être 
devenu inutile et improductif et par là-
même d’avoir tendance à l’isolement et au 
repli sur soi. 

Service Inter Âge et Maintien à Domicile, 2 rue Jean-Jacques Rousseau. Tél : 01 34 53 32 23*Service Inter Âge et Maintien à Domicile

+ d'infos 
06 34 53 32 23
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La culture japonaise
s’invite au Cube Garges
Cette année, l’un des temps forts de la saison culturelle sera consacré à la semaine Manga. Elle se déroulera 
au Cube Garges du 12 au 16 novembre dans le cadre du festival de pop culture BAM initié par la Communauté 
d’agglomération Roissy Pays de France.

Dessine-moi 
une histoire

L’univers fascinant du manga, un phénomène culturel qui 
ne cesse de grandir. Ses origines remontent à plusieurs 
siècles au cœur de la culture japonaise. Bien plus qu’une 
simple bande dessinée, il s’agit d’une forme d’art unique 
connu pour son style expressif et exagéré des formes et 
des mouvements. Le manga n’est pas une simple tendance 
en France, des milliers de fans se pressent chaque année 
sur les nombreux festivals et événements. Ces fans, 
connus sous l’appellation « otaku » se caractérisent par 
la diversité et l’intensité de leur passion. Joueurs, lecteurs, 
collectionneurs ou créateurs, ils peuvent aussi se déguiser 
et ainsi prendre la forme de leur héros, bien souvent ils 
créent eux-mêmes leur costume. Vous aurez tout loisir 
de découvrir leur univers au Cube Garges durant cette 
semaine du mois de novembre et vous initier à la culture 
japonaise en participant aux ateliers manga animés par 
l’association gargeoise Okatu Home.

Naruto 
crève L’Ecran

Point d’orgue de la semaine dédiée à la culture Manga, la 
diffusion du ciné-concert Naruto, vendredi 15 novembre à 20h, 
dévoilera sur écran géant, un montage inédit des meilleurs 
moments de l’animé parmi les 220 premiers épisodes de 
cette saga mondialement connue. L’accompagnement 
musical sera assuré en live par un orchestre de 15 musiciens. 
Plusieurs années ont été nécessaires pour sélectionner les 
moments culte et écrire les arrangements musicaux. Naruto 
est l’un des mangas les plus vendus de l’histoire depuis sa 
création en 1999, il s’est terminé en 2014 au bout de 700 
chapitres. Malgré sa conclusion, de nombreux adeptes 
continuent à entretenir le mythe et vivent pleinement leur 
passion, certains en collectionnant toutes sortes d’objets 
dérivés, d’autres incarnant leur personnage préféré et 
tous de se retrouver lors de conventions, de salons ou de 
projections comme ce sera le cas sur l’Ecran du Cube Garges 
au mois de novembre. 

Micro-Folies est un dispositif de politique culturelle mis en place par le Ministère de la Culture. Il propose des 
contenus ludiques et technologiques « à domicile ». Les jeunes du centre social et culturel municipal du Village 
en ont fait l’expérience l’été dernier.

Micro-Folies, la culture 
au plus près des habitants

Sham et spectacles, 
animateur des Micro-Folies

L’équipe du centre social du Village 
avait établi un programme d’activités 
basé sur plusieurs thématiques et a 
ensuite recherché quelles pouvaient 
être les animations proposées par 
les Micro-Folies en lien avec leurs 
sujets . Le prestataire Sham et 
spectacles, médiateur subventionné 
par l’Etat, est intervenu gratuitement. 
Chaque semaine un nouveau thème 
permettait aux jeunes de l’accueil 
de loisirs de découvrir de nouvelles 
activités ludiques, artistiques et 
sportives . L’animation débutait 
par une conférence, après quoi 
les participants évaluaient leurs 
connaissances grâce à un quiz, 
en interagissant par le moyen de 
tablettes numériques, mais pas 
uniquement, cela pouvait prendre 
la forme d’exercices physiques ou 
d’épreuves en tout genre.

Le musée du Louvre  
en visite au centre social

Les Micro-Folies sont intervenues 
cinq fois durant l ’été sur des 
t h é m a t i q u e s  c o m p l é t e m e n t 
différentes, l’astronomie, l’exploration, 
le numérique, les Jeux Olympiques 
et les arts dans le sens le plus large 
du thème avec notamment la 
découverte du musée de Louvre et 
de ses grandes œuvres. Les enfants 
ont beaucoup apprécié et les retours 
ont été très positifs, ils ont retenu 
énormément de choses. L’objectif du 
prestataire était de faire découvrir 
des thématiques aux enfants 
qu’ils n’auraient pas pu connaître 
autrement qu’en se déplaçant et 
bénéficier des connaissances d’un 
guide. Là, c’est le musée qui s’est 
déplacé dans le centre social et le 
fait que cela se soit déroulé dans un 
environnement qui leur était familier 
a favorisé leur implication.

Le mot de 
Gisèle Frey
Adjointe à la 
Culture

 Promouvoir la culture partout 
et pour tous, telle a toujours été 
la volonté de la Municipalité. 
Le dispositif des Micro-Folies 
permet à un large public et 
notamment aux plus jeunes 
d’avoir accès aux œuvres 
des plus grandes institutions 
culturelles régionales, nationales 
et internationales à travers le 
musée numérique. Les Micro-
Folies se déclinent en version 
fixe (au sein du Cube Garges) 
et itinérante (dans les structures 
municipales), pour se déplacer 
toujours plus près des publics.  

Du 12 au 
16 novembre



Le mot 
de Claude 
Marseille
Conseiller 
municipal 
délégué aux 
Grands événements

 Garges autour de 
la péninsule ibérique 
s’inscrit dans la lignée des 
événements festifs que la Ville 
organise conjointement avec 
les associations du territoire. 
Holi la fête des couleurs, 
Garges autour de Haïti, le 
marché du ramadan… Autant 
de moments privilégiés qui 
permettent de rassembler 
la communauté gargeoise 
autour des différentes 
cultures qui la composent. 
Echanger, partager pour 
mieux comprendre l’histoire 
et les traditions des uns et des 
autres et ainsi donner du sens 
au « vivre ensemble ». 

Zoom sur Zoom sur
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Chaque année le nombre d’infractions liées à la maltraitance animale en France augmente invariablement. Afin 
que cette situation cesse, le Conseil national de la protection animale (CNPA) a lancé le 24 juin 2024 une ligne 
nationale, le 3677

Une réponse efficace 
et adaptée

Cette l igne téléphonique a été créée à la su ite 
d ’une pétition signée par 236 000 Français . C ’est 
sur la base d ’une étude de Woopets (portail dédié 
aux animaux de compagnie) que cette démarche 
a vu le jour.  Constatant que seulement 27% des 
personnes ayant déjà révélé une maltraitance ont 
eu accès faci lement à une ou plusieurs solutions 
de signalement et que 89% des 3 000 personnes 
interrogées déclarent « qu’i ls seraient plus enclins 
à signaler un cas de maltraitance si un numéro de 
téléphone national unique était disponible ». La cen-
tralisation des signalements doit permettre d‘une 
part de soulager les services de l ’Etat et d ’autre 
part d ’apporter une réponse efficace et adaptée 
à la situation . Les signalants seront orientés vers 
les structures dédiées, favorisant ainsi la prise en 
charge accélérée de l 'animal en lui épargnant des 
souffrances ou dans le pire des cas, le décès.

La protection de l’animal 
avant tout

Les maltraitances pouvant être déclarées sont mul-
tiples. Priver un animal de nourriture et d'eau ou le 
laisser sans soins alors qu’il est malade ou blessé, est 
une maltraitance. Les violences ou abus physiques en-
vers l ’animal sont des actes de maltraitance. Le 3677 
n’est cependant pas une association de terrain qui 
se déplace pour enquêter, soustraire un animal ou le 
placer en refuge. Les associations de protection ani-
male se chargent très bien de ce travail. Ce numéro est 
facilement mémorisable. Il peut être appelé depuis un 
poste fixe ou mobile et coûte le prix d'un appel local. Il 
est possible de le joindre 7 jours sur 7, tous les jours de 
l’année. Les téléconseillers sont disponibles de 9h à 19h 
en semaine et de 10h à 17h le week-end. En dehors de 
ces horaires, un formulaire en ligne est disponible pour 
les signalements. À noter que les fausses déclarations 
sont punies par la loi jusqu'à un an d'emprisonnement 
et 15 000 euros d'amende.

Un numéro d’urgence contre 
la maltraitance animale

Garges autour de 
la péninsule ibérique

La péninsule ibérique sera mise à l’honneur à Garges du 16 au 30 novembre. 
Au programme, spectacles, expositions, dégustations, films et témoignages 
de Gargeois d’origine portugaise et espagnole.

Les années 60/70 
aux Doucettes

Le nombre d’entrées de Portugais et 
d’Espagnols sur le territoire français prit 
une grande ampleur à partir de 1960. 
En 1968, les 607 000 Espagnols vivant 
en France représentaient la première 
nationalité étrangère, un quart d’entre 
eux s’étaient installés en Île-de-France. 
Au début de leur séjour, Portugais et 
Espagnols connurent des problèmes 
de logement, certains durent vivre 
dans les bidonvilles des banlieues de 
Paris. S’il est un quartier emblématique 
de leur présence à Garges, il s’agit 
bien de celui des Doucettes ! Ils ont 
d’ailleurs largement contribué à son 
développement. Lors de la journée du 
16 novembre, une exposition photos 
des années 60/70 à l’Espace Associatif 
des Doucettes (EAD) retracera leurs 
conditions de vie à cette époque.

Journées festives 
et culturelles

De nombreuses animations jalonneront 
cette semaine festive en plusieurs 
lieux. Démonstration de Flamenco et 
de folklore portugais avec les célèbres 
Bombos (grands tambours) le 16 à l’EAD, 
accompagnée d’une vente de boissons 
et repas traditionnels type cocktail 
préparés par les associations APGG et 
ADMD*. Vernissage de l’exposition « La 
péninsule ibérique à travers le Portugal 
et Barcelone » à la Médiathèque du 
Cube Garges le 20, en présence de 
la chanteuse portugaise Anna Laurie. 
L’exposition sera visible jusqu’au 30 
novembre. En conclusion de l’événement, 
la diffusion d’un court-métrage réalisé 
par le Collectif Inspi, à partir des 
témoignages des premiers habitants le 
21 sur l’Ecran du Cube Garges, il sera suivi 
d’échanges avec le public.

Alertez au 

3677

*APGG : Association des Portugais de Garges-lès-Gonesse 
ADMD : Association Dimanche Matin des Doucettes 
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La propreté
et vous

Garges Infos est allé à la rencontre des habitants pour recueillir leur 
sentiment sur l’état de propreté de leur ville.

 On retrouve par terre et partout 
en ville des mégots de cigarettes, 
des canettes vides alors que 
des poubelles se trouvent très 
souvent à proximité. Il suffirait aux 
personnes de faire quelques pas 
supplémentaires. 

Sako Camara Il y a pas mal de déchets visibles 
dans la ville surtout dans les quartiers 
autour de la gare. C’est dommage 
parce qu’il suffirait que les personnes 
changent leur comportement pour 
que la ville soit plus propre. 

Crystale Tsobgni 

 La propreté à Garges, c’est moyen ! 
Ça pourrait être mieux. Il faut déjà faire 
de l’éducation, apprendre aux enfants 
les bons gestes et les aînés doivent 
avoir un comportement irréprochable 
à ce sujet. 

Jacqueline  Fellus 

 On ne peut pas dire que la propreté à 
Garges soit quelque chose de négatif mais il 
arrive que des endroits soient oubliés. Quant 
aux poubelles qui restent dehors jusqu’au 
lendemain, je trouve ça désagréable. 

Abdoulaye Sakho

 Il y a des choses à revoir, j’ai l’impression 
que les agents de la propreté passent dans 
certaines zones plus que dans d’autres. Je 
pense également qu’il est nécessaire d’ajouter 
quelques poubelles aux abords des écoles. 

Juanita Juste 

 La ville est bien nettoyée, bien entretenue, les employés 
municipaux font très bien leur travail mais ce sont les gens qui sont 
sales. Pour une ville plus propre, il faudrait que les habitants soient 
plus respectueux. 

Annie Le Béhérec 

 Ce ne sont pas les services de la commune qui 
ne font pas leur travail, ce sont les habitants et 
des personnes extérieures à la ville qui déversent 
leurs déchets par terre au lieu de le faire dans une 
poubelle. 

Sylvia Peaudecerf 

 Garges est une ville propre grâce à l'effort collectif 
de ses habitants. Ensemble, continuons à en faire un 
lieu agréable et respectueux pour tous. 

Fatih Fidan
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Le cimetière est doté 
de plus d’emplacements

La quatrième édition du  
Salon des copropriétés
Le Salon des copropriétés est un événement unique en France. L’édition 2024 se tiendra samedi 23 novembre 
de 9h à 13h au centre social du Plein Midi, l’occasion pour les habitants d’avoir un accès privilégié à un certain 
nombre d’informations liées à la copropriété.

La Ville aux côtés 
des copropriétaires

L’objectif de ce salon est de mettre à disposition des 
copropriétaires l ’ensemble des outils et partenaires 
que la Ville a référencés afin de leur permettre de se 
responsabiliser et de prendre en main leur patrimoine en 
dehors de toutes interventions publiques. Il s’inscrit dans une 
politique globale d’accompagnement avec l’organisation 
de réunions publiques et la mise en place des conditions 
de réussite pour que les copropriétés soient redressées 
et, pour certaines, réhabilitées (recherches et sécurisation 
d’importantes subventions publiques, accompagnement 
social des copropriétaires fragiles, accompagnement dans 
la gestion et le redressement comptable et contentieux, 
dans la rédaction du programme de travaux, le suivi 
technique, etc.). Ce rendez-vous est très apprécié des 
habitants tellement les interrogations sont nombreuses et 
diverses. Les intervenants se rendront disponibles toute la 
matinée pour vous conseiller et vous orienter.

Une douzaine de stands, 
deux ateliers de formation

Le salon sera divisé en deux espaces, l’un réservé aux 
stands et l ’autre dédié à la formation. Côté stands, 
les services municipaux présenteront leurs actions 
concernant la propreté urbaine, les problématiques 
espaces publics/privés sans oublier le respect de la 
réglementation sanitaire. Les intervenants extérieurs, 
quant à eux, aborderont des thématiques liées à la 
rénovation énergétique, au réseau de chaleur urbain 
déployé par la Ville ou encore au montage des dossiers de 
subventions. D’autres prodigueront des conseils juridiques 
spécialisés sur les questions de l’habitat ou sensibiliseront 
au tri des déchets et à la qualité de l’air à l’intérieur des 
logements. L’espace de formation accueillera deux 
sessions d’environ 1h30 chacune. L’une consacrée au bien-
vivre en copropriété qui, sous forme de jeu, proposera 
d’adopter les bons gestes dans son immeuble et l’autre 
sur les travaux en copropriété, de l’initiative à l’exécution.

Le mot 
de Maria 
Morgado
Conseillère 
municipale 
déléguée au Cimetière

 Après la crise du Covid 
et les conséquences de 
celle-ci sur les conditions 
d’inhumation, le constat 
avait établi que si rien n’était 
entrepris, le cimetière de 
Garges ne pourrait plus 
accueillir de défunts courant 
2025. La Municipalité a 
décidé d’agir de deux 
façons : d’une part procéder 
à l ’extension du lieu et 
proposer 680 emplacements 
supplémentaires venant 
s’ajouter aux 4 800 existants, 
en profiter pour rénover les 
allées et améliorer l ’éclairage 
et d’autre part en assurant 
une gestion plus saine des 
concessions. 

La ville de Garges a vu son nombre d’emplacements disponibles dans 
le cimetière considérablement diminuer à la suite de la crise COVID. De 
nombreuses mesures ont été prises pour y remédier.

Le renouvellement 
des concessions

Actuellement, sur 4 800 emplacements, 
741 sont expirés depuis plus de deux 
ans, c’est-à-dire que la Ville, sous 
procédure très réglementée, pourrait 
très bien reprendre ces sépultures. 
D’autant que si celles-ci, parmi les plus 
anciennes, sont endommagées au 
point de s’affaisser sur les sépultures 
voisines et les abimer, il est du ressort 
de la Ville de réparer les dommages. 
Trois durées de concession sont 
proposées pour les sépultures, 10, 15 
et 30 ans. Lorsque celles-ci arrivent à 
échéance la Ville adresse des courriers 
aux concessionnaires mais beaucoup 
restent lettre morte parce que ceux-
ci ont déménagé ou ne donnent plus 
signe de vie. Des pancartes sont alors 
apposées sur les tombes, signifiant aux 
visiteurs que la concession est échue.

Des informations 
connectées

Aujourd’hui, la Ville propose sur 
l’espace citoyen (site internet) de 
prendre connaissance à distance des 
concessions échues, permettant ainsi 
aux familles éloignées d’entreprendre 
les démarches nécessaires au 
renouvèlement du bail. Il est à noter 
qu’à ce jour 198 concessions sont 
expirées depuis moins de deux ans et 
qu’il est encore temps de les prolonger. 
Lors de la fête de la Toussaint, des 
agents municipaux seront présents au 
cimetière pour renseigner et orienter les 
visiteurs qui pour certains, découvriront 
le lieu et faire la démonstration de l’outil 
permettant de localiser un défunt, 
l’objectif étant à terme de permettre 
aux visiteurs de scanner un QR code en 
différents endroits du cimetière et ainsi 
d’obtenir les renseignements désirés. 

Coût total :

1 905 480 € 



Depuis plusieurs mois la ville vit au rythme des travaux d’enfouissement. Cela n’a échappé à personne, routes 
barrées, déviations, feux mobiles… C’est un passage nécessaire à la conversion énergétique de notre territoire.

Une facture d’énergie 
en baisse

La société Energie Verte de Garges, filiale du Groupe 
Coriance, a profité de l’été pour continuer de développer le 
réseau. Désormais, de nombreux bâtiments municipaux et 
habitats collectifs sont raccordés. Plus de 1 700 logements 
sont concernés dans le quartier Dame Blanche Nord ainsi 
que le collège, les écoles ou encore le centre social. 10km 
de réseau sur les 19 prévus ont déjà été réalisés. Cela va 
permettre de raccorder de nouveaux bâtiments pour le 
prochain hiver. La plupart des quartiers de la ville sont 
impactés, Basses-Bauves, Doucettes, Dame Blanche 
Ouest… Près de 2 300 logements supplémentaires vont 
pouvoir bénéficier de cette source de chaleur vertueuse 
et constater une baisse significative de leur facture 
énergétique. Gymnases, écoles, le Cube Garges… Près 
de 33 000 m² de surface chauffée très prochainement 
dans les bâtiments municipaux, s’ajoutant aux 27 000 m² 
déjà existants, autant d’économies pour le portefeuille 
des Gargeois.

Une solution écologique 
et durable

Outre l’avantage pour les Gargeois de bénéficier d’une 
chaleur à prix compétitif et maitrisé dans la durée, non 
soumis aux fluctuations du prix des énergies fossiles, il 
s’agit bien d’améliorer la qualité de l’air de la ville. En 
remplaçant ces mêmes énergies par des énergies 
renouvelables, on évite ainsi les émissions de 20 000 
tonnes de CO2 chaque année. À l’horizon 2025, l’équivalent 
de 9 300 logements pourra bénéficier d’une chaleur 
produite à 97% par les sources d’énergies renouvelables 
et de récupération, grâce à de la géothermie (62%) qui 
consiste à récupérer de l’eau chaude à deux kilomètres 
de profondeur et à la valorisation de la chaleur fatale 
issue de la station d’épuration du SIAH (35%). 3% de 
biogaz sera utilisé en appoint. Concrètement, ce sont des 
canalisations enterrées sous la chaussée qui acheminent 
de l’eau chaude jusqu’aux bâtiments desservis par le 
réseau de chaleur pour les alimenter en chauffage et 
en eau chaude sanitaire. 

ENERGIE  VERTE  de

CorianceCoriance
groupe
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Le mot 
de Ramzi Zinaoui
Adjoint à la Propreté

 La propreté est l’affaire de tous. Des 
services de la Ville bien entendu avec 
des moyens considérables mis en œuvre, 
ramassages méthodiques des déchets 
tous les jours de la semaine, veille sanitaire 
permanente des agents de la Gestion 
Urbaine de Proximité (GUP), campagnes 
de dératisation régulières, événements 
consacrés à la gestion des déchets… Mais 
également des habitants qui, dans leur 
grande majorité, ont un comportement 
exemplaire et ne supportent plus de subir 
les agissements nocifs de certains. Plan propreté : 

Garges renforce son action

Environnement

Le réseau de chaleur 
continue sa route

9 300 
logements 

concernés en 
2025
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+200 
caméras

Interventions

7j/7

Les habitants peuvent avoir le sentiment 
que leur ville est sale lorsqu’ils voient 
s’amonceler des dépôts sauvages tels que 
des meubles ou de l’électroménager ou 
quand ils constatent que des sacs poubelle 
contenant des denrées alimentaires sont 
abandonnés sur la voie publique ou en 
pied d’immeuble. Ils peuvent être rebutés 
par la vision de rats se délectant de ces 
déchets parfois à proximité d’aires de jeux.

Le constat

Le 
comportement
Le sentiment d’une ville propre tient 

pourtant au comportement de certains : 
sortir les encombrants pour un ramassage 

le premier ou le deuxième jeudi du mois 
selon son secteur, faire quelques pas 

supplémentaires pour jeter un sac poubelle 
dans un container plutôt que le déposer 
en bas de chez soi ou pire le jeter par la 

fenêtre. Ça semble juste du bon sens.

Les moyens
La Ville dispose de son propre Centre de 
Surveillance Urbain (CSU) contrôlant plus 
de 200 caméras. Les services municipaux 
travaillent également avec la plateforme 

Vizzia qui se sert de caméras mobiles 
intelligentes (elles se déclenchent dès 
l’apparition de dépôts sauvages). Une 

brigade verte assermentée et habilitée à 
dresser des contraventions va être déployée 

prochainement sur le territoire.

L'action
Tout cela a un coût pour la Ville. Les agents de la 

Gestion Urbaine de Proximité (GUP) arpentent 
les rues tous les jours. Lorsqu’ils constatent des 

anomalies les services de la propreté interviennent 
le plus rapidement possible. Des campagnes de 
dératisation ont lieu régulièrement. Des ateliers 

de sensibilisation auprès des plus jeunes sont 
également organisés.

La sanction
Les professionnels du bâtiment qui se 
débarrassent sans vergogne de leurs déchets 
sur les trottoirs de la ville, les personnes qui 
ne respectent pas les jours de dépôt des 
encombrants et ceux qui ne prennent pas 
la peine de jeter leurs ordures dans les bacs 
prévus à cet effet doivent être conscients que 
leurs gestes ne resteront pas impunis.

Gardons notre ville 
propre !

38 
agents 

municipaux

Jusqu'à

1 500 € 
d'amende
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La plateforme de scolarisation mutualisée doit permettre aux élèves 
autistes ou présentant des troubles importants liés à une déficience 
intellectuelle d’éviter une rupture du parcours scolaire et de les maintenir 
dans leur école de secteur.

Des pratiques 
pédagogiques adaptées

Les élèves âgés de 6 à 12 ans et relevant 
d’une orientation vers un établissement 
spécialisé du fait de leur situation mais 
non mise en œuvre, bénéficient d’un 
projet de scolarisation porté par une 
équipe composée d’un enseignant 
spécialisé et de professionnels du 
secteur médico-social (éducateur 
s p é c i a l i s é ,  p s yc h o m ot r i c i e n , 
psychologue). Un emploi du temps 
est établi avec l’équipe pédagogique 
de leur école de secteur au sein de 
laquelle ils poursuivront leur parcours 
dans le cadre d’une scolarité partagée. 
L’équipe de la plateforme apporte un 
soutien à l’équipe de l’école de secteur 
et l’accompagne dans l’appropriation 
et la mise en œuvre d’outils et de 
pratiques pédagogiques adaptés. Un 
accompagnement des familles est 
également proposé.

Parcours de formation 
et de soins

L’école élémentaire Anatole France 
va expérimenter ce dispositif à 
partir du mois de novembre en lieu 
et place des ULIS (Unités Localisées 
pour l’Inclusion Scolaire), elle sera 
le troisième établissement du Val 
d’Oise à le mettre en place. Les ULIS 
implantées sur les écoles Romain 
Rolland et Antoine de St Exupéry 
prolongent quant à elles leurs activités 
sur site. Cette démarche implique 
une collaboration étroite de tous les 
acteurs afin d’honorer le principe 
du droit à la scolarisation en milieu 
ordinaire pour tout enfant présentant 
des troubles du spectre autistique 
ainsi que le droit à bénéficier d’un 
parcours de formation adapté à 
ses besoins. Cette offre diversifiée 
et de proximité associe parcours de 
formation et parcours de soin.

Le mot 
de Marie-
Claude Lalliaud
Adjointe à l’Enfance et 
au scolaire

 La Ville est soucieuse du bien-être 
des enfants en situation de handicap 
et de leur famille, notamment 
en milieu scolaire et périscolaire. 
Des actions sont menées tout au 
long de l’année à destination des 
animateurs et des ATSEM visant 
à les sensibiliser aux différentes 
formes de handicap et ainsi 
adapter leurs méthodes de travail. 
L’accompagnement des enseignants 
dans l’accueil des enfants autistes ou 
présentant des troubles importants 
liés à une déficience intellectuelle fait 
également partie de nos priorités. 

Les modes d’accueil
avant l’école
L’offre d’accueil des tout-petits est multiple et variée à Garges. Crèches collectives en régie directe ou en 
délégation de service, crèches familiales ou associatives, assistantes maternelles. Autant de possibilités proposées 
aux familles ayant un besoin de garde d’enfant.

Question 
d’organisation

Le service petite enfance de la Ville dispose de cinq 
structures soumises à une inscription à effectuer au guichet 
unique des services à la population ou via l’espace citoyen 
en ligne. Deux d’entre elles, Dolto et Duvivier, sont en régie 
directe (intégralement gérées par la Ville) et accueillent 
respectivement 60 et 22 enfants. Deux autres, Doucettes 
et multi-accueil Plein Midi, sont en délégation de service 
public (gérées par l’entreprise privée Maison bleue), elles 
accueillent respectivement 60 et 24 enfants. La crèche 
familiale Comme à la Maison accueille quant à elle 54 
enfants chez des assistantes maternelles qui exercent à 
domicile et participent à des activités communes sur la ville. 
Enfin, deux crèches associatives gèrent leurs inscriptions en 
direct sur leur site, « Déborah et Léa » accueille 10 enfants 
et Val Enfant en accueille 20. Cette dernière dispose 
également d’un accueil familial qui permet d’accueillir 27 
enfants au domicile d’assistantes maternelles.

Des solutions 
sur mesure

Le Relais Petite Enfance de la Ville a pour mission d’informer 
les parents sur les modalités d’accueil, les aides de la CAF 
ou encore sur l’emploi d’une assistante maternelle. En outre, 
il accueille 37 assistantes maternelles qui constituent une 
ressource pour le territoire et un certain nombre de familles 
qui n’ont pas obtenu de réponse positive à leur demande 
d’accueil en structure collective. Elles accueillent les enfants 
selon les horaires qu’elles souhaitent, essayant pour la 
plupart de répondre aux besoins de garde des familles, 
parfois très tôt le matin et après 19h en soirée, voire le 
samedi. Toutes les structures accueillent les enfants de 10 
semaines à 3 ans. L’accueil de certains peut aller jusqu’à 6 
ans, après validation de la PMI, lorsque que ceux-ci sont 
porteurs de handicap. Toutes ces structures bénéficient 
d’un financement de la CAF. Le montant de la participation 
familiale est déterminé par le volume d’heures réservées 
et les revenus des foyers.

L’éducation à la portée 
de tous les enfants

Enfants de  
10 semaines à  

3 ans



Yacine El Bouga
Adjoint à l'Emploi
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Qui sont les Ambassadeurs
de la réussite ?

Le mot 
de Teddy 
Viralde
Adjoint à la Jeunesse

 Nos ambassadeurs seront présents 
ce jour pour partager leur vécu 
avec les lycéens et leur fournir tous 
les outils pour progresser. Echecs et 
réussites ont été le lot quotidien de 
leur parcours, ils les ont assimilés. 
Forts de ces expériences ils viennent 
encourager les jeunes Gargeois à 
ne jamais renoncer, à croire en leurs 
rêves et tout faire pour réaliser leurs 
objectifs. C'est cette résilience et cette 
détermination qui façonnent notre 
avenir. Ensemble, construisons un 
chemin vers le succès. 

Ludovic

 J’ai effectué mes 
études dans les métiers de 

l’aéronautique et puis je me 
suis dirigé vers toute autre chose, je suis 
devenu conducteur de bus à la RATP, 
j’étais chauffeur sur la ligne 133, bien 
connue des Gargeois. J’ai découvert le 
salon de l’aéronautique et des métiers de 
l’aviation organisé par la Ville de Garges 
par le biais des réseaux sociaux, cela a 
suscité mon intérêt. Il y avait sur place 
quelques entreprises que je connaissais, 
j’y avais déjà mis les pieds dans le 
passé. Muni d’un CV et d’une lettre de 
motivation, je me suis rapproché d’Airbus 
Hélicoptère, le contact a été fructueux 
puisque l’on a désiré m’embaucher sur 
le champ. Il a d’abord fallu que je mette 
fin à mon contrat avec la RATP avant de 
rejoindre les équipes de l’entreprise. 

Mélissa et Ines

 Nous avons 
passé le BAFA, avec 

l’aide financière de la 
Ville en 2021. Ce diplôme nous 
permettait d’évoluer dans le 
domaine de l’animation, c’est à 
cette occasion que nous nous 
sommes rencontrées. Pendant 
notre formation, nous avons 
participé activement à des 
événements organisés par la 
Ville. C’était très enrichissant, nous 
y avons découvert le monde de 
l’événementiel et c’est à partir 
de là que nous avons décidé de 
créer notre entreprise. Pendant 
les quatre années d’animation 
que nous avons effectuées, nous 
avons rencontré beaucoup de 
personnes et nous sommes 
par là-même créé un véritable 
réseau. Au début on ne maitrise 
pas grand-chose, alors on se 
renseigne, on fait des recherches 
et bien entendu on se rapproche 

d’institutions telles que la 
Structure Information Jeunesse 
ou encore l’association Créative 
qui nous ont beaucoup aidées. 
Nous avons exercé le métier 
d’animatrices dans les structures 
municipales, parallèlement à 
nos études, c’était le principe du 
job étudiant (aujourd’hui Mélissa 
est infirmière et Ines comptable). 
L’argent que nous avons gagné 
nous a permis de lancer notre 
entreprise (MI Events). Nous 
mettons à disposition des 
machines (barbes à papa, 
popcorn, crêpes, gaufres…) pour 
des anniversaires, mariages 
et tout autre événement festif 
et nous assurons également 
l’animation de ces événements. 
Nous proposons de plus en plus 
nos services à la Ville, nous étions 
présentes sur des événements 
comme Holi la fête des couleurs, 
les fêtes de quartier ou encore la 
fête des voisins. 

Emploi, formation, création, 
la Ville vous accompagne
Les jeunes Gargeois ont accès à de nombreux dispositifs mis en place par la Ville pour les accompagner dans 
leur recherche de formation et d’emploi. Aide à l’obtention du Brevet d’Aptitude aux Fonctions d’Animateur (BAFA), 
Bourse aux Projets Jeunes, forums de l’emploi… Certains d’entre eux n’ont pas hésité à saisir l’opportunité.

Nos ambassadeurs sont unanimes à ce sujet, au-delà de leur réussite, c'est 
bien de leur parcours qu'ils veulent parler aux lycéens gargeois. De leurs 
échecs et de leurs réussites.

Grandir à Garges, 
un atout !

« Ce n'est pas parce que l'on grandit et 
que l'on étudie dans une ville comme 
la nôtre que l'on ne peut pas s'autoriser 
à rêver d'un avenir radieux ! » Bien 
au contraire, affirment en cœur les 
Ambassadeurs de la réussite, il faut 
croire en ses rêves et se donner tous 
les moyens pour les réaliser. Si une 
porte reste fermée, ne pas hésiter à 
passer par la fenêtre, vont jusqu’à 
conseiller certains. Ne pas écouter 
trop longtemps ceux qui disent que 
c’est impossible et se lancer quand 
même, encouragent d’autres. Ils ont 
eux-mêmes, travaillé, surmonté des 
obstacles, ils ont eu de belles et de 
moins belles rencontres et ils sont 
parvenus à atteindre les objectifs 
qu’ils s’étaient fixés. C'est de ça 
qu'ils veulent témoigner lors de ces 
rencontres. 

Ouvrir le champ 
des possibles

Cette journée du 20 novembre va 
permettre aux élèves de Première des 
lycées Simone de Beauvoir et Arthur 
Rimbaud de poser leurs questions 
aux ambassadeurs et de recueillir 
les éléments de leurs expériences. Ils 
auront pour cela à leur disposition, un 
descriptif du portrait de chacun d’eux 
mis en ligne sur le site de la ville par 
la Direction de la communication 
quelques jours auparavant. I ls 
pourront ainsi se diriger vers ceux 
qu’ils auront ciblés le jour J. Pour 
autant, ils ne s’interdiront rien durant 
cette matinée et cet après-midi, ils 
auront tout loisir de découvrir d’autres 
métiers auxquels ils n’avaient pas 
forcément songé. Ouvrir le champ 
des possibles, tel est l’objectif de cette 
quatrième édition des Ambassadeurs 
de la réussite.
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Des associations gargeoises 
de proximité

Le CAP, une aide financière 
pour les plus démunis

Le Chèque d’Accompagnement Personnalisé (CAP) est un dispositif financier conçu pour faciliter 
l’accès à une variété de biens et de services essentiels. Il offre une aide concrète dans le cadre d’une 
situation budgétaire difficile.

À Garges, les CAP sont attribués principalement aux 
retraités et aux personnes handicapées (âgées de 
plus de 20 ans) confrontés à une situation financière 
critique ou lorsque leurs revenus sont insuffisants pour 
couvrir leurs dépenses de première nécessité. Les 
CAP sont acceptés dans plus de 200 000 commerces 
affiliés partout en France. Les demandes se font entre 

octobre et décembre pour l’année suivante. Chaque 
demande fait l ’objet d’une évaluation rigoureuse 
pour déterminer si le demandeur remplit les critères 
d’éligibilité. Attention ! Tout dossier incomplet ne sera 
pas examiné. Plus d’informations sur vos droits et sur 
les justificatifs à fournir pour déposer une demande 
au 01 34 53 32 24.

Le Revenu de 
solidarité active (RSA)

La mise en application de la loi pour le plein emploi du 18 
décembre 2023, visant à réduire le taux de chômage autour 
de 5% d'ici 2027, entraînera dans les mois à venir d’importants 
changements pour les bénéficiaires du RSA.

Pour commencer, la signature d’un nouveau contrat d’engagement, 
qui comporte de nouvelles obligations. La perception du RSA est 
conditionnée à des actions concrètes et régulières dans la recherche 
d’emploi. Aussi, obligation sera faite au bénéficiaire d’effectuer au 
moins 15 heures d’activité par semaine. Ces heures concerneront 
la recherche d’emploi en elle-même, ainsi que la formation et 
l’immersion professionnelle. L’inscription du bénéficiaire sur la liste 
des demandeurs d’emploi deviendra automatique.

+ d'infos 
06 34 53 32 24

Si l’APGG* et l’ADMD** se sont retrouvées côte à côte lors du dernier forum 
des associations, ce n’est pas tout à fait par hasard tellement elles sont 
proches au quotidien et se soutiennent.

Les traditions, 
ce bien commun

Ces deux associations ont beaucoup de 
choses en commun. Leur histoire bien sûr, 
avec à l’origine l’objectif de regrouper 
les communautés ibériques autour de 
leurs traditions et de leur folklore. Elles 
se partagent beaucoup d’adhérents, 
les uns s’invitant fréquemment chez les 
autres lors de soirées ou d’événements 
festifs. Si leur terre d’élection reste 
le quartier des Doucettes, elles ont 
néanmoins étendu leur influence sur 
tout le territoire. Soirées à thème, repas, 
sorties, accompagnement administratif, 
leurs activités sont diverses et variées. 
Cependant, ce qui les caractérise le 
plus, c’est certainement la volonté 
de transmettre leurs valeurs et leurs 
traditions aux plus jeunes. Pas une fête 
sans la présence des enfants et des 
adolescents. La période de Noël qui 
approche est, à ce titre un des moments 
les plus importants de l’année pour ces 
deux associations.

L’important 
c’est de participer

Parmi les moments importants, il y a 
ceux organisés par la Ville auxquels 
l’ADMD et l’APGG participent activement, 
forum des associations, fêtes de quartier, 
Téléthon… Et d’autres événements 
emblématique tels que la célébration 
des 50 ans des Doucettes il n’y a pas 
si longtemps où toutes deux ont réuni 
photos, témoignages et ont contribué 
à l’animation du quartier ou encore 
à l’événement de cette fin d’année 
« Garges autour de la péninsule 
ibérique » pour lequel elles sont 
totalement investies. Ce sont elles qui 
assureront la partie gastronomique lors 
de la réception des visiteurs les soirs de 
vernissage et de projection, l’organisation 
de la restauration est l’une de leur 
spécialité. Le folklore en est une autre, 
danses, musique, habits traditionnels, les 
associations déploieront tout leur savoir-
faire à cette occasion pour le plus grands 
plaisirs des aficionados.

Le mot 
de Maria 
Morgado
Conseillère municipale 
déléguée à la Vie 
associative

 Nos associations sont le sel de 
la ville. Elles sont indispensables 
à la vie de la cité. Les adhérents 
bénévoles qui œuvrent en leur 
sein, consacrent beaucoup de 
leur temps et souvent de leurs 
moyens au bénéfice de toute la 
communauté gargeoise, il est 
normal que la Ville leur apporte 
toute l’aide et le soutien dont ils 
ont besoin. L’APGG et l’ADMD n’ont 
pas hésité à apporter les leurs 
dans l’organisation de l’événement 
« Garges autour de la péninsule 
ibérique ». Qu’elles en soient 
remerciées. 

*APGG : Association des Portugais de Garges-lès-Gonesse **ADMD : Association Dimanche Matin des Doucettes 



L’association SAGA,
toute une histoire !

Le mot 
de Bérard Gunot
Adjointe au Sport

 À l’heure actuelle, trois patinoires sont fonctionnelles sur le département, celles de Cergy 
et de Franconville et celle de Garges. La Municipalité entend bien continuer à soutenir 
l’ouverture de cette dernière avec le concours de l’agglomération Roissy Pays de France 
qui en a la gestion. Véritable lieu de rencontres et de loisirs, pour les familles, les enfants, les 
jeunes et les sportifs de tous niveaux et de tous horizons, la patinoire de Garges-lès-Gonesse 
rayonne bien au-delà du département. 

Sportivement vôtre Sportivement vôtre
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La patinoire de Garges
tourne à plein régime

Avec l ’accueil des scolaires, les 
séances publiques, les entrainements 
et les compétitions des clubs sportifs, 
la patinoire intercommunale ne 
désemplit pas du matin au soir tous 
les jours de la semaine.

La gestion du lieu et du temps est d’autant 
plus complexe qu’il faut satisfaire tous 
les publics et de manière équitable. 
Travailler en bonne intelligence est le 
mot d’ordre à la patinoire de Garges ! 
Les jeunes de la ville et des villes alentour 
apprécient s’y rencontrer, écouter de 
la musique et participer aux soirées 
à thème. Les tout-petits ne sont pas 
en reste puisque des créneaux leur 
sont spécifiquement dédiés, à l’instar 
du « Jardin des glaces » le dimanche 
matin. La patinoire accueille également 
les enfants sur le temps scolaire tout au 
long de l’année ainsi que les accueils 
de loisirs les mercredis et durant les 
vacances scolaires. En fin d’après-midi 
et jusque tard en soirée, la glace est 
réservée aux deux clubs sportifs de la 
ville : le patinage artistique avec près 
de 350 licenciés et le hockey sur glace 
avec plus d’une centaine de pratiquants. 
Le Club des sports de glace (patinage 
artistique) accueille son public dès l’âge 
de 3 ans, à 8 ans les enfants peuvent 
déjà goûter à la compétition. C’est 
également à partir de l’âge de 3 ans que 
le club de hockey sur glace accueille ses 
adhérents. Tous les soirs de la semaine, 
ces deux clubs se partagent la patinoire 
pour les entrainements.

Depuis plus de

20 ans

Sport Association Garges Amitié (SAGA) promeut la pratique de la gymnastique volontaire, c’est-à-dire en 
l’absence de toute compétition. L’association existe depuis 2003 et a fêté ses 20 ans l’an dernier. 

Une offre sportive 
et culturelle

Sylvie Seknazi a participé à sa création. « À l’époque 
il était difficile de trouver des éducateurs sportifs, pour 
cette raison, j ’ai décidé de passer un diplôme fédéral 
d’éducatrice sportive, je l ’ai obtenu en 2005 ». Jusqu’à 
présent, c’est elle qui anime les séances trois fois par 
semaine au gymnase Allende Neruda ainsi qu’un cours 
d’aquagym à la piscine Muriel Hermine. Une trentaine 
de personnes participent à chaque cours, elles sont 
en tout une soixantaine d’adhérentes, on y retrouve 
des jeunes femmes ayant accouché depuis peu qui 
veulent s’entretenir, des personnes qui travaillent et 
qui aménagent leur emploi du temps de manière à 
pratiquer régulièrement une activité sportive, des 
retraités qui souhaitent rester actifs. Mais Saga, ce 
ne sont pas que des activités sportives, ce sont aussi 
des sorties culturelles, même si le sport n’est jamais 
totalement absent dès lors qu’il s’agit d’arpenter les 
rues de Paris à l’occasion de balades à thème.

SAGA cité, 
active sur la ville

SAGA participe à divers événements de la ville comme le 
forum des associations ou octobre rose, mais également 
à des actions caritatives comme le téléthon ou à des 
récoltes de dons en faveur de pays frappés par des 
catastrophes naturelles. Dans le cadre d’un partenariat 
avec le service Santé de la Ville, SAGA anime des ateliers 
de « Sport sur ordonnance » pour la troisième année 
consécutive et accueille des enfants de 18 mois à trois ans 
accompagnés de leurs parents ou assistantes maternelles. 
L'association accueille également des personnes âgées et 
des personnes ayant subi des traumatismes physiques ou 
moraux qui cherchent à reprendre confiance en elles par 
la pratique d’exercices d’équilibre ou de mémorisation, 
à raison d’une à deux séances par semaine. Sport sur 
ordonnance est un dispositif proposé par la Mairie, il est 
gratuit et s’adresse à toutes les tranches d’âge. Pour en 
bénéficier, il faut au préalable consulter son médecin, c’est 
lui qui délivrera l’ordonnance.

Accueil des 
licenciés 

à partir de

3 
ans
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Baboye Sylla, l’ambition 
au service du collectif

 L’envie de nous 
raconter de partager 
notre vécu s’est vite 

imposée 

Parle-nous de toi, de ton en-
fance.
Baboye Sylla : J’ai grandi dans 
plusieurs quartiers de Garges, 
Dame Blanche Nord, Centre-
Ville, Doucettes où j’ai passé une 
grande partie de ma jeunesse. 
Après l’école primaire, ma mère 
ne souhaitait pas que j’intègre le 
collège Wallon, j’ai alors rejoint un 
établissement privé à Stains, j’ai 
fait 6e, 5e et je me suis fait renvoyer. 
Là, mes parents ont décidé de 
m’envoyer auprès de ma grand-mère en Gambie. 

Quels souvenirs en gardes-tu ?
B.S : Mon séjour en Afrique a été un déclic. Je devais 
partir pour un an et finalement, j’ai choisi d’y passer deux 
ans, je m’étais fait des amis et j’aimais bien le rythme 
scolaire. C’était très enrichissant et ça a probablement 
déterminé mes choix futurs. Je suis aujourd’hui titulaire 
d’un Master gestion des organisations et papa de deux 
enfants. Je travaille à l ’ANRU, je m’occupe de tout ce 
qui est attribution des subventions pour les Projets 
investissement et avenir.

Quels étaient tes centres d’intérêt ?
B.S : Quand j ’étais jeune, j ’aimais bien le dessin, à 
travers les personnages de mangas. J ’ai beaucoup 
joué au foot aussi, notamment au FCM Garges, ça m’a 
permis de rencontrer des jeunes d’autres quartiers et 
de ne pas rester enfermé dans le mien.

Plus tard, avec quelques copains, tu as créé une 
association !
B.S : Nous avons créé notre association, Union Sportive 
et Culturelle les Doucettes (USCD7) fin 2019. À l'origine, 
c'était pour pouvoir nous regrouper et obtenir des 
créneaux horaires pour pratiquer le futsal dans le 
gymnase Robi Angeloni. Nous avons été beaucoup aidés 
par les services municipaux dans cette démarche. Nous 
retrouver autour du ballon rond a pas mal canalisé les 
énergies de certains.

Comment avez-vous évolué ?
B.S : Peu à peu, nous nous sommes rendu compte qu’il y 
avait autre chose à offrir que le futsal. On a commencé 

à proposer des sorties à thème, 
les jeunes étaient demandeurs, 
i ls avaient juste besoin que 
quelqu’un organise. Et puis le 
Covid est passé par là et tout 
s ’est arrêté.  Cette période 
nous a permis de nous poser 
et de réfléchir au devenir de 
l ’association. L’envie de nous 
raconter, de partager notre 
vécu s’est vite imposée, c’est là 
qu’est né Inspi, un collectif au 
sein de l’association USCD7.

Inspi ! Pour quoi faire ?
B.S : À la base il était juste question de réaliser un court-
métrage pour raconter nos histoires. Nous avons mis en 
place des castings, déterminer des profils, bref nous 
avons commencé à faire du cinéma. Avec juste une 
caméra et beaucoup de motivation, nous avons produit 
notre premier film, la Ruche, dans lequel nous abordions 
le problème des rixes et tensions entre quartiers.

Qu’est-ce-que cela vous a inspiré ?
B.S : Après cette première expérience et au vu de 
l’engouement qu’elle avait suscité, nous avons décidé 
de structurer le projet, de créer des ateliers d’écriture 
de scenarii, de réalisation et de formation. Nous étions, 
à cette époque, en résidence au cinéma Jacques Brel 
et recevions des jeunes de tous horizons.

Comment avez-vous prolongé cette expérience ?
B.S : Lorsque le cinéma a cessé ses activités, c’est tout 
naturellement que nous avons rejoint le Cube Garges. 
Des salles ont été mises à notre disposition pour faire 
vivre nos ateliers, les relations privilégiées que nous 
entretenions dès le départ avec le personnel du Cube 
Garges nous ont permis de coorganiser des stages. Ils 
apportaient leur expertise et leur logistique, nous notre 
expérience et le public.

Quelles sont vos autres activités ?
B.S : Nous intervenons dans les prisons, dans les PJJ*, 
dans les services jeunesse dans une démarche de 
sensibilisation. Nous organisons des cinés-débats, 
beaucoup de jeunes se reconnaissent dans nos 
productions et ça facilite d’autant les échanges.

Le collectif, encore le collectif, toujours le collectif. Ainsi pourrions-nous résumer les propos de Baboye Sylla. Avec 
la création de son association USCD7 destinée à rassembler les jeunes de quartiers ou celle du collectif Inspi 
voué à promouvoir leurs talents, il joue toujours en équipe.

*PJJ : Protection Judiciaire de la Jeunesse
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Votre actu
en bref

Cérémonie d’accueil des enseignants 
mardi 17 septembre au Cube Garges
La rentrée des classes est l’occasion pour le Maire et les élus 
de recevoir les enseignants, les directeurs, les principaux et 
les proviseurs des établissements scolaires de la ville. C’est 
également l’occasion de faire le point sur les dispositifs actifs 
en place sur le territoire, notamment en matière de prévention 
et de sécurité. L’occasion enfin d’honorer une directrice, 
Mme Chen et deux directeurs, MM. Touati et Plaignaud, qui 
partiront à la retraite à la fin de l’année scolaire. 

Le chef d'œuvre 
du lycée Arthur Rimbaud
Le jury du concours de chefs-d’œuvre 2024 de 
l’enseignement professionnel de la Fondation Colbert-
Institut de France a attribué le grand prix du jury à la 
Terminale Bac professionnel « Métiers de l’accueil » du 
lycée Arthur Rimbaud pour son chef d’œuvre intitulé « Projet 
Bac Box ». Ce prix récompense les qualités et le savoir-faire 
dont ont fait preuve les élèves de l’établissement gargeois. 
Il souligne leurs capacités à s’insérer dans les meilleures 
conditions au sein du monde professionnel.

La semaine de la lutte contre 
les violences faites aux femmes
Le Service Intégration et Développement Social du CCAS* 
met en place une action autour des violences faites aux 
femmes en partenariat avec les différents services de 
la ville, les acteurs sociaux du territoire et les partenaires 
extérieurs, la semaine du 25 au 29 novembre. Le 25 
novembre, journée internationale contre les violences 
faites aux femmes, marquera le début de l'action. Plusieurs 
ateliers, un ciné débat, un théâtre forum et d'autres actions 
seront mis en place sur différents sites de la ville.

Les journées 
de la Santé
Les traditionnelles Journées de la Santé seront de 
retour à Garges du 2 au 13 décembre. La plupart 
des structures de la vi l le seront associées à cet 
événement. Les centres sociaux organiseront des mini 
bilans de santé, des conférences et des animations. 
Des ateliers de sensibilisation se tiendront dans les 
établissements scolaires. Les marchés accueilleront 
des stands de prévention. La signature officielle du 
contrat local de santé parachèvera cet événement le 
vendredi 20 décembre.

Les événements
à la une

villedegarges.fr

Le 11 novembre 1918 à 11 heures,
après quatre années de souffrances,

l’Armistice est signé à Rethondes, en forêt de Compiègne.

Le Maire,
la Municipalité, le Comité d’Entente des Anciens Combattants 

et Victimes de Guerre, vous invitent à cette cérémonie

Lundi 11 novembre 2024
10h15 : Rassemblement sur le parvis de l’église Sainte Geneviève

10h30 : Messe du Souvenir Français – Église Sainte Geneviève

11h30 : Rassemblement place du Souvenir Français

Monument aux Morts du cimetière

106e anniversaire de
l’Armistice de 1918

Liberté - Egalité - Fraternité République Française

Pour le Comité d’Entente

Marie-Thérèse LESUR

Présidente

Pour la Municipalité

Benoit JIMENEZ

Maire de Garges-lès-Gonesse

Commémoration du 
11 novembre 1918

Cette année, la messe du Souvenir 
Français se déroulera à l’église Sainte 
Geneviève à partir de 10h15. La cérémonie 
se poursuivra au Monument aux Morts du 
cimetière Vous pourrez découvrir à cette 
occasion les panneaux pédagogiques sur 
l'extension du cimetière.

Marché 
de Noël

La quatrième édition du Marché de 
Noël se déroulera sur le parvis de l’Hôtel 
de Ville les 6, 7 et 8 décembre prochains. 
Au programme, stands, chorales de 
la paroisse, présence du Père Noël. 
Une urne pour les dons en faveur de 
Téléthon sera également installée.

Convention Internationale 
des Droits des Enfants

La CIDE reconnaît et protège les 
droits spécifiques des enfants. Une 
semaine, du 18 au 22 novembre, lui 
sera consacrée dans les écoles de 
la ville ainsi qu’une journée dédiée 
à l’accueil du public le 20 à l’Espace 
Associatif des Doucettes.

Futsal. Division 2 
Garges Djibson / Marcouville City

Samedi 9 novembre à 16h
Gymnase Allende Neruda

Hockey sur glace. Championnat de France D3 
Garges / Champigny

Samedi 9 novembre à 20h15
Patinoire intercommunale

Théâtre. Le White Out

Samedi 9 novembre à 16h et 20h
Le Cube Garges

Football. Régionale 3 
Garges FCM / Ermont A.S.

Dimanche 10 novembre à 15 h30
Complexe sportif Pierre de Coubertin

Danse. Les secrets du Ballet

Samedi 23 novembre à 18h
Le Cube Garges

Conte. Boréale, la naissance des aurores 
Samedi 30 novembre à 11h
Le Cube Garges

*CCAS Centre Communal d'Action Sociale
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Tribunes
libres

Le vrai changement pour Garges

Le groupe « Le vrai changement pour Garges » n’a pas communiqué sa tribune
ce mois-ci

Conformément à la législation, le Garges Infos ouvre ses colonnes aux 
groupes politiques du Conseil Municipal pour exercer leur droit d’expression.

Volontaires pour Garges

Santé et éducation : une rentrée qui tient ses promesses
Le 2 septembre, la rentrée des classes s’est tenue dans d’excellentes conditions. 
Près de 7 000 élèves ont pu rejoindre leur école et retrouver leurs enseignants. 
Tandis que l’équipement numérique atteint 100% des salles et que le dédoublement 
des classes est devenu la règle, la majorité municipale conduite par le Maire, 
Benoit Jimenez, travaille déjà sur la finalisation de la nouvelle école Victor Hugo 
et le lancement d’une rénovation sur le groupe scolaire Paul Langevin.
La rentrée, c’est aussi l’inauguration de la Maison de Santé Bemson : au cœur 
du quartier Le Corbusier, ce sont 25 médecins et 10 praticiens paramédicaux 
qui soignent tous les Gargeois de toutes les générations. Garges n’est plus un 
désert médical !

Numéros 
utiles
Hôtel de Ville
01 34 53 32 00

Le Cube Garges
40 avenue du Général de Gaulle 
01 34 53 31 00

Allo travaux
01 34 53 34 53

Police nationale commissariat 
rue Jean-François Chalgrin 
95140 Garges-lès-Gonesse
17

Police municipale 
1 rue Jean-François Chalgrin
0 800 095 140 (numéro vert)

Pompiers
18 ou 112

Samu
15 ou 112

Urgence pour les  personnes sourdes et 

malentendantes
114 (sms)

SOS Médecins 95
01 30 40 12 12 ou 36 24 (0,12 € TTC/min)

Maison de santé  pluridisciplinaire 
rue Jean Goujon 
95140 Garges-lès-Gonesse
01 34 45 46 77

Maison de santé pluridisciplinaire BEMSON 
14 rue Philibert Delorme 
95140 Garges-lès-Gonesse
01 71 87 72 87

Pharmacie de garde
32 37 (0,34 € TTC/ min)

Centre  hospitalier de Gonesse
01 34 53 21 21

Suez
0977 401 119

Sécurité Gaz
(appel gratuit depuis un poste fixe) 
0 800 47 33 33

ENEDIS
(appel gratuit depuis un poste fixe) 
09 72 67 50 95

Communauté  d’Agglomération

Roissy-Pays-de-France 
6 bis avenue Charles de Gaulle 
95700 Roissy-en-France
01 34 29 03 06

Central taxi 95
06 95 94 90 59

Transilien / SNCF
(0,23 €/min, hors surcoût éventuel de votre 
opérateur) 
36 58

RATP
(0,34 €/min, depuis un poste fixe) 
Service clients : 34 24 
Objets trouvés : 32 46

Trouvez un médecin 
Rendez-vous sur Doctolib
www.doctolib.fr

Déchetterie Sarcelles 
rue des Cultivateurs, 95200 Sarcelles
0 800 735 736

GARGES 
LES GONESSE 

 

le jeudi 14 novembre 
de 14h30 à 19h00 

 

CENTRE SOCIAL ET CULTUREL DU PLEIN MIDI 
SALLE POLYVALENTE 

AVENUE DU PLEIN MIDI 
 
 

Avec la participation de l'ADSB 
  

http://www.doctolib.fr
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